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1111名名小小学学生生挤挤坐坐七七座座小小客客车车
驾驶员不但无驾驶校车资质而且还无证，交警“零容忍”查处“黑校车”

本报12月1日讯(记者 柳
斌 通讯员 徐鹏 晓东)
近日有市民举报，有一挂外地
号牌的银色江淮小型商务客
车，时常在鼎城小学门前接送
小学生，而且车内超员。交警二
大队民警经多日蹲守严密布
控，将该辆“黑校车”当场查处，
没想到该驾驶员竟然还是无证
状态，民警依法对其进行了严
厉处罚，并将其行政拘留。

11月30日下午4时15分许，
正值鼎城小学放学的时间，市
交警二大队民警按照事先周密
部署兵分两路，一路在鼎城小
学门前借护导学生盯守该“黑
校车”踪影，一路则在该小学南
边200米处布控，准备小学门前
警力一旦发现该“黑校车”行踪
后，立即进行堵截检查。

下午4时20分许，在小学门
前盯守的民警首先发现了该

“黑校车”——— 一辆牌号为浙D
的银色江淮小型商务客车，只
见车上副驾驶位置下来一名女
子，在她的组织下，一群早已等

候在门前的小学生依次上了该
车，“1、2、3……10、11！”民警数
着上车的小学生的数量。民警发
现小小的7座车竟然塞进了11名
小学生，加上驾驶员及副驾驶就
达到13人，确定该车行驶方向
后，民警将该车堵截在路边。

车门打开后，只见11名小学
生挤坐在狭窄的空间内。民警发
现，为了尽可能乘坐更多的小学
生，车内进行了改装，本来朝向
前方的车座，结果第一排被转向
了后方，使得两排车座相对，中
间又加了一排马扎，这样小学生
们不但都面面相对，中间还挤进
一排坐马扎的，而且有的小学生
的腿上还坐着人。

民警在记录了车内状况
后，赶紧组织小学生们下车，并
通过事先联系好的车辆，将他
们运送到目的地。

经询问和查询得知，该车驾
驶员王某，以前曾取得过C1驾驶
证，因到期后长期未换证，已经
被注销，至于驾驶“校车”的相关
资质，那就更没有了。王某称，他

的车辆是挂靠在一家公司的，他
只是被该公司雇佣开车接送小
学生的，一般是将学生们送到位
于锦绣新城的所谓“托管班”内，
他就完成任务了，当日他正准备
将小学生们送往目的地时，被民
警逮了个正着。

依据《道路交通安全法》的
相关规定，王某因未取得机动
车驾驶证驾驶机动车、其他载
客 汽 车 载 人 超 过 核 定 人 数
20%、使用未取得校车标牌的
车辆提供校车服务3项违法行
为，被处以11200元罚款，并处
15日行政拘留的处罚，民警依
法将该车给予查扣，并且没收
了其违法所得，而且对其所属
单位下达《限期整改通知书》。

交警二大队副大队长曲涛
表示，将会借此契机，对辖区内
的学校及周边进行一次大排
查，坚决取缔此类“黑校车”，查
到一起，处理一起，依法依规顶
格处理，并对车辆所属单位进
行限期整改，最大程度保证学
生上下学期间的交通安全。

入入住住七七年年多多，，小小区区内内消消防防设设施施仍仍未未验验收收
开发商：消防施工单位未完工跑路，正在打官司

本报记者

近日，家住南大街雪玉花
苑的多位业主向本报记者反
映，他们已经入住小区七八年
了，消防设施仍未通过消防部
门验收，小区内消防设施缺
失，多处消防通道堵塞，住在
小区的业主们非常担心。据开
发商负责人介绍，因消防施工
单位未完工就跑路，官司至今
已经打了7年半，在法院判决
前无法继续施工。

1 1月3 0日上午，记者根
据业主的反映来到了位于南
大街边上的雪玉花苑小区，当
天芝罘区消防大队的工作人
员接到市民的投诉后也来到
小区进行现场检查。据了解，
市民向消防部门反映的主要
是地下停车场的消防安全问
题。

在地下停车场记者看到，
消防水箱多是空的，箱内既没
有消防水带也没有灭火器，多

处消防通道封闭，相关消防设
施无法使用。

据业主介绍，消防问题不
仅仅存在于地下停车场，居民
楼内的消防设备也无法正常
使用。记者在7号楼的3楼看
到，楼道内虽有灭火箱，但是
里面并没有灭火器和消防水
带，随后记者又查看了其他楼
层的消防设备，有的楼层的灭
火箱无法打开，有的楼层的灭
火箱内盛满杂物。

据小区业主张先生介绍，
他是2008年在雪玉花苑买的
房，交房后于2009拿的钥匙，
当时小区内的消防设施就是
缺失的，没想到入住7年多时
间了，消防设施一直没有通过
验收，很多地方的消防通道都
是堵塞的。“一旦发生火灾可
怎么办？大家想跑也跑不了。”
业主张先生说。据了解，雪玉
花苑小区共有10栋楼27个单
元，现在住户近600户。

入住7年多了，很多业主

的房产证也拿到了，为何消防
设施迟迟没有通过验收？对此
记者采访了雪玉花苑的开发
商负责人。

烟台市雪玉置业发展有
限公司、烟台市雪玉实业发展
有限公司董事长、总经理刘雪
强介绍，之前他们和消防配套
的一家公司签订了445万元的
合同，钱已经付齐，结果对方
还差100多万元的工程量没干
完就走了，之后他们多次催促
对方，但是对方一直没来，无
奈他们将对方起诉到芝罘区
人民法院。

“这个官司到现在已经7
年半了，一直没有判下来，在
这个过程中我们想再找一家
单 位 进 行 施 工 ，法 院 不 允
许。”刘雪强说，这主要牵扯
施工后没法对工程量进行定
价，7年半的时间，他们已经
花了 2 0多万元找了4家鉴定
公司对已完成、未完成的工程
量、价格分别进行鉴定，不过

法院至今未判。
雪玉花苑业主委员会日

前也就小区消防问题对小区
业主进行答复，烟台市雪玉
置业发展有限公司(开发商)
与四川天府消防工程有限公
司烟台分公司就雪玉花苑小
区的消防设施设备的各项问
题一直未达成共识，现在仍
处于诉讼阶段，案件在芝罘

区法院审理中，导致雪玉花
苑小区的消防设施设备一直
未正式交接，也无法正常使
用。

消防部门的工作人员仔
细检查后，针对市民的疑问作
出初步答复，小区内的消防设
施没有通过验收，针对此次发
现的问题，他们会责令开发商
进行整改。

““走走遍遍烟烟台台””安安居居建建材材
家家电电大大集集即即将将开开幕幕

在2016年初冬季节，开
发区大季家回迁居民终于拿
到了期盼已久的新居钥匙，
心中喜悦难以言表，但是开
发区大季家偏离市区，购买
装饰材料比较困难，烟台市
商业局家庭服务业协会，齐
鲁晚报《今日烟台》联合烟台
遍地红装饰设计有限公司共
同开展冬季建材家电服务大
集，一方面响应党和政府的
和谐社会政策，另一方面为
2017年后续分房安居工程做
一个铺垫。

本次活动得到大季家街
道办、福海物业的鼎力支持。
活动伊始，从为瑞祥小区业
主服务出发，大季家街道办
及福海物业特事特办，高效
率协调，三方紧密合作，从活

动场地、活动规模、活动时间
等各项细节多次探讨研究，
努力做成大季家社区独有的
大集文化，并且以大集文化
为基础，丰富居民的生活、减
少家用装饰材料采购的奔波
之苦、加快居民进住的节奏，
为创建和谐社区、幸福社区
而努力。

时值冬季，天气较为寒
冷，大季家街道办及福海物
业决定给予6000平米室内备
用场地，解决了活动的后顾
之忧。

活动地址:烟台经济开发
区大季家瑞祥花园14—101

活动时间 : 2 0 1 6 . 1 2 . 6-
12 . 8三天。

目前建材、家电大集招
商正在进行中。

消防箱内既没有消防水带也没有灭火器。 本报记者 摄
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